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El aumento viene del exterior: Peña (Excélsior, Redacción, p.p. y . 6). 
Ciudad de México. - El presidente Enrique Peña Nieto explicó que el ajuste al precio de 
la gasolina no se debe a la reforma energética y que, de no incrementar el costo de los 
combustibles, 
En un mensaje a la nación, el presidente detalló que el precio de los combustibles subió 
debido a que en el último año el costo del petróleo aumentó cerca del 60 por ciento, lo 
que a su vez incrementó el valor internacional de la gasolina, “lo que nos afecta 
directamente, ya que desde hace años México importa más de la mitad de los 
combustibles que consumimos”. 
Se trata de un aumento que viene del exterior; el gobierno no recibirá ni un centavo más 
de impuestos por este incremento”, agregó. 
Manifestó que no aumentar el precio de la gasolina hubiera provocado 
recortar programas sociales, subir impuestos o incrementar la deuda del país poniendo 
en riesgo la estabilidad de toda la economía. 
Mantener un precio artificial en 2017 como lo teníamos en diciembre habría significado 
un gasto adicional de más de 200 mil millones de pesos. Este monto equivale a paralizar 
por cuatro meses todos los servicios del Seguro Social desde consultas con el médico 
familiar, hasta cirugías, guarderías y servicios de emergencia; interrumpir dos años 
completos los apoyos que entrega el Programa Prospera a casi siete millones de 
familias; suspender tres años el Seguro Popular, que cuida la salud de más de 150 
millones de mexicanos”, comentó. 
Peña Nieto destacó que antes de tomar esta medida se recortó el gasto del Gobierno 
de la República en casi 190 mil millones de pesos. 
Incluso a la fecha, hemos tenido que eliminar alrededor de 20 mil plazas laborales, lo 
que representa una reducción en sueldos y prestaciones de más de 7 mil 700 millones 
de pesos”, explicó. 
Resaltó que a partir del primer trimestre de este año se reducirá en 10 por ciento la 
partida de sueldos y salarios de servidores públicos de mando superior de dependencias 
federales. 
 

http://www.oem.com.mx/laprensa


Nissan y Toyota se quedan en México (El Sol de México, Agencia AF, p.p.  p.1 

Finanzas). 

Washington, DC. (AFP).- A poco más de dos semanas de entrar a la Casa Blanca, 
Donald Trump arremetió ayer contra Toyota por su proyecto de construir en México una 
fábrica de autos para el mercado de Estados Unidos (EU). 
“¡De ninguna forma! Construyan una planta en Estados Unidos o paguen una pesada 
tasa de frontera”, expresó Trump en la red Twitter. Anteriormente, había formulado una 
amenaza parecida a General Motors. En su mensaje, Trump lamentó que la japonesa 
Toyota Motors monte una nueva planta en México “para construir modelos Corolla para 
Estados Unidos”. 
En una breve respuesta oficial, Toyota señaló que “espera colaborar con la 
administración de Trump para servir a los mejores intereses de los consumidores y de 
la industria automotriz”. 
La compañía afirmó que la apertura de la planta en México, en la ciudad de Guanajuato, 
no afectará en ningún aspecto la presencia de Toyota en EU. “El volumen de producción 
o empleos en Estados Unidos no disminuirá como resultado de nuestra nueva planta en 
Guanajuato”, aseguró la empresa, número uno mundial del mercado de automóviles. 
En EU, informó la nota, Toyota tiene “inversiones directas por 21mil 900 millones de 
dólares, 10 plantas productoras, mil 500 revendedores y 136 mil empleados”. 
Además, en 2015 la firma “exportó más de 160 mil vehículos construidos en Estados 
Unidos hacia 40 países, ayudando a establecer a Estados Unidos como un centro global 
exportador”. 
En abril de 2016 Toyota había anunciado la construcción de su décima quinta planta en 
América del Norte, con una ensambladora en Guanajuato además de la planta que ya 
posee en Tecate, Baja California, en la frontera con EU. 
Presiones contra la relocalización 
 

Gobierno prepara apoyos a familias: EPN (El Economista, Redacción, p.p. y p.38). 
El presidente Enrique Peña Nieto justificó el aumento a la gasolina a circunstancias “que 
vienen del exterior” y descartó que éste se deba a la reforma energética o al incremento 
en los impuestos, además de señalar que su gobierno está dialogando con los sectores 
productivos para diseñar un paquete de medidas que apoye la economía de las familias, 
fomente la inversión y el empleo. 
“¿Por qué subió entonces el precio de la gasolina? Porque en el último año en todo el 
mundo el precio del petróleo aumentó cerca de 60%, esto a su vez ha aumentado el 
precio internacional de la gasolina, lo que nos afecta directamente, ya que desde hace 
años México importa más de la mitad de los combustibles que consumimos”, dijo. 
En un mensaje con motivo del inicio del año 2017, expuso a la nación que tratar de 
sostener “el precio artificial de las gasolinas” habría obligado al gobierno a realizar 
recortes en los programas sociales, subir impuestos o incrementar la deuda del país, lo 
que, aseguró, pondría a la economía en riesgo. 
Según Peña Nieto, mantener el precio de la gasolina “habría significado un gasto 
adicional de más de 200,000 millones de pesos”, monto que, refirió, equivaldría a 
paralizar por cuatro meses “todos los servicios del Seguro Social”, dejar de repartir los 
apoyo de Prospera por dos años y tres años al Seguro Popular. 
“¿Qué hubieran hecho ustedes?”, cuestionó a la ciudadanía. 
Sin mencionarlos directamente, Peña Nieto aseguró que gobiernos anteriores 
decidieron mantener “artificialmente bajo el precio de la gasolina, para evitar costos 
políticos”. 
“Indicó que para proteger a la población de incrementos injustificados en productos o 
servicios, ha dado indicaciones a las dependencias de gobierno para mantener una 
permanente vigilancia y así evitar abusos. 
Antes, en la primera reunión del año con su gabinete legal y ampliado, el titular del 
Ejecutivo federal revisó con los titulares de las dependencias de su gobierno las metas 
y acciones para el 2017. 



En el encuentro, efectuado en la Residencia Oficial de Los Pinos, el mandatario y su 
equipo de gobierno analizaron diversos temas de actualidad. 
En la Cámara de Diputados, el coordinador del PRI, César Camacho Quiroz, confirmó 
que el presidente Enrique Peña Nieto presentará en breve un plan para mitigar el 
impacto en los sectores más desprotegidos por el aumento en el precio de las gasolinas. 
 

Robos en mil 170 tiendas y millones en pérdidas: IP (La Jornada, Susana González, 

p.p. p.4,5,9 y10).  
Los saqueos a tiendas continuaron durante la madrugada del jueves en algunas 
entidades, como el estado de México, e incluso se extendieron a otras regiones, como 
Cancún, en Quintana Roo, y hasta las tres de la tarde las sucursales saqueadas de 
empresas afiliadas a la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y 
Departamentales (Antad) sumaron 370 en diez estados del país –contra 79 reportadas 
el miércoles– y 400 se mantenían cerradas, incluidas las afectadas, aseguró Manuel 
Cardona, director de relaciones del organismo. 
Walmart, la principal cadena minorista, no especificó el número de sus tiendas que 
fueron saqueadas o permanecen cerradas, pero circunscribió a tres entidades, estado 
de México, Ciudad de México e Hidalgo, la ubicación de las sucursales afectadas. 
La Asociación Nacional de Abarroteros Mayoristas (ANAM) acusó de negligencia a las 
autoridades federales y locales por no haber intervenido a tiempo para evitar los 
disturbios y robos a comercios, y advirtió que la inseguridad crea desabasto y viceversa, 
por lo que exigió que cumplan con su obligación de garantizar la seguridad, la libertad y 
la paz social. 
La ANAM, que tiene 220 centros de distribución y abastece a 635 mil misceláneas en 
todo el país, es decir, más de la mitad de la demanda nacional, expresó también que 
comprende la enorme inconformidad del pueblo de México, que es resultado de la 
impunidad, la falta de transparencia y el incremento desmedido en los precios de los 
combustibles, luz y gas. 
Manuel Cardona indicó que los seguros contratados por las tiendas no cubren los actos 
de vandalismo, por lo que la pérdida es total para los negocios afectados. Además de 
contar con 7 mil 367 supermercados y tiendas departamentales, la Antad tiene como 
asociados 41 mil 183 negocios más pequeños como farmacias, ópticas o tiendas de 
ropa, pero no precisó cuántas de las tiendas son de cada grupo, aunque insistió en que 
370 sucursales fueron saqueadas en su totalidad. Walmart señaló que no es posible 
cuantificar los daños económicos por los disturbios. 
 

Atizan el pillaje en 205 cuentas de Twitter y FB (La Crónica de Hoy, Oscar Viale 

Toledo, p.p y p.14,4). 
La policía capitalina identificó e investiga 205 cuentas y mil 500 mensajes de redes 
sociales que difundieron mensajes falsos para incitar a la violencia en la ciudad; 
utilizaron fotos de Colombia, de Turquía y de otros países para crear pánico con 
desinformación. 
Además, durante los disturbios del miércoles, la Secretaría de Seguridad Pública de la 
Ciudad México (SSP-CDMX) recibió 60 llamadas y 11 audios, que fueron grabados, con 
mensajes dramáticos, pero falsos. 
Hiram Almeida Estrada, titular de la SSP-CDMX, dijo que a través de redes sociales 205 
cuentas de Facebook y Twitter que interactúan entre sí incitaron a la violencia y al 
pandillerismo, además de que generaron psicosis con información falsa. 
“Un Twitter señalaba específicamente que en alguna colonia de esta ciudad se estaban 
desarrollando una serie de disparos en contra de las personas y pegan una imagen, la 
analizamos y esta corresponde a Colombia y la situación era falsa; así como este Twitter 
hubo muchos que generaron mala información en nuestra ciudadanía”, comentó. 
En total, 76 personas fueron detenidas durante 33 eventos que, dijo, pasaron de ser 
vandálicos a delictivos. 



“Dichas personas cometieron robo a negocios principalmente en las delegaciones 
Gustavo A. Madero, Azcapotzalco, Tlalpan, y algunas zonas de Miguel Hidalgo, lo que 
tuvimos fue un crepúsculo de personas que bajo el auspicio de las movilizaciones 
sociales entraron a comercios a realizar robos a través del uso de la fuerza”, explicó. 
El jefe de la policía capitalina lamentó que se desvirtuaran las manifestaciones que 
tenían como fin protestar contra el incremento en los precios de la gasolina. 
Precisó que la SSP registró 73 movilizaciones pacíficas en las que participaron mil 200 
personas; en esos casos la dependencia tuvo que ofrecer alternativas viales ante las 
afectaciones a la movilidad. 
Sin embargo, se contabilizaron 33 eventos delictivos cuyo resultado fue la detención de 
76 personas y pérdidas económicas de establecimientos. 
Detenidos. La PGJ capitalina inició 38 carpetas de investigación contra 106 personas 
detenidas los días 2,3 y 4 de enero, que son acusadas de los delitos de homicidio, 
ataques a las vías de comunicación, robo calificado o con violencia, daño a la propiedad 
y resistencia de particulares. 
 

Gasolinazo, culpa de diputados del PRI: Camacho (El Sol de México, Patricia Torres, 

p.p. p.3A). 
El coordinador de los diputados del PRI, César Camacho, afirmó que el aumento al 
precio de los combustibles es doloroso y complejo, pero inevitable, “fuimos nosotros 
quienes aprobamos el paquete económico” en el que el Gobierno federal no recibirá 
más recursos por concepto de IEPS. 
Aseguró en conferencia de prensa que, si esto no hubiera ocurrido, desaparecerían 
programas como Prospera, todas las campañas de vacunación, las pensiones para 
adultos mayores, el Seguro Popular, los apoyos económicos a productores agrícolas, 
tampoco habría recursos para construir carreteras y el mantenimiento de caminos. 
“Quienes militamos en el PRI e integramos el Congreso de la Unión asumimos con 
responsabilidad esta medida y expresamos nuestra solidaridad con el presidente 
Enrique Peña Nieto respecto de las medidas que ha adoptado”, señaló. 
Sobre las manifestaciones en contra del aumento de la gasolina que han derivado en 
violencia y vandalismo, expresó que: “No puede permitirse que la libertad de expresión 
sea secuestrada por quienes actúan con violencia y desde la ilegalidad; reprobamos 
todas las expresiones de violencia que afectan al suministro de combustibles, vulneran 
la propiedad privada, pero más aún, atentan contra la integridad de todos los 
mexicanos”, recriminó. 
Afirmó que las razones de la medida adoptada por el Gobierno federal de incrementar 
el precio de las gasolinas, es dolorosa, compleja, pero inevitable, con sólidas razones 
de peso. 
Indicó que el precio del barril de petróleo crudo, subió de 25 a casi 40 dólares, en los 
últimos meses a nivel internacional. Pemex ha tenido una progresiva disminución en su 
producción en las últimas décadas. Y ha aumentado nuestro consumo, “somos el cuarto 
mayor consumidor per cápita de combustible en el mundo”, señaló. 
Agregó que hasta la semana pasada el precio que pagábamos no correspondía al costo, 
que implicaba producirla o importarla, gastábamos cerca de 200 mil millones de pesos 
al año para mantener un precio artificial y sostenerlo un año más, habría tenido 
implicaciones. 
Aseguró César Camacho que esta decisión adoptada por el gobierno de la República, 
preserva la estabilidad de la economía de nuestro país, pero no solo para la 
macroeconomía, sino, al final impacta en la microeconomía, en la economía de los 
bolsillos, en la economía doméstica de los mexicanos. 
 

El BdeM vende dólares en el país y en el extranjero en apoyo al peso (La 

Jornada, Israel Rodríguez, p.p. y p 21). 
Sin especificar el monto, la Comisión de Cambios mediante el Banco de México (BdeM) 
vendió dólares directamente en el mercado cambiario para proveer liquidez y atemperar 



la devaluación del peso mexicano, que tan sólo en lo que va del año se ha depreciado 
en 4 por ciento y 17 desde la elección presidencial de Estados Unidos. 
A diferencia de otras intervenciones discrecionales, en esta ocasión el Banco de México 
también vendió dólares en el extranjero, buscando limitar las posiciones especulativas 
en contra del peso fuera del país. 
Los analistas de Citibanamex consideraron que el monto que el Banco de México 
destinó al mercado cambiario para aminorar la volatilidad del peso fue de entre mil y 2 
mil millones de dólares. 
Gabriela Siller, directora de Análisis Económico-Financiero de Banco Base, advirtió que 
las intervenciones en el mercado cambiario moderarán las presiones en contra del peso, 
pero no eliminarán los riesgos en contra de la moneda. Es necesario recordar que el 
peso también se ve afectado por un deterioro de las expectativas económicas de 
México, lo que seguirá afectando la confianza del consumidor y la popularidad del 
gobierno actual. 
La más reciente ocasión que el Banco de México realizó intervenciones en el mercado 
fue en febrero del año pasado, cuando el día 17 eliminó su mecanismo de subastas con 
y sin precio mínimo y estipuló la posibilidad de subastar de forma discrecional. Ese mes, 
el Banco Central vendió 2 mil millones de dólares sin aviso previo para abandonar las 
subastas hasta ayer jueves. 
Antes de 2016, el BdeM había subastado 620 millones de dólares de forma discrecional 
el 27 de febrero de 2009. 
El monto de la intervención discrecional en el mercado cambiario por el banco central 
se dará a conocer la próxima semana cuando el martes se dé a conocer su estado de 
cuenta. 
 
 

Procuraduría Agraria 
 
 

2017 año complicado para la Procuraduría Agraria: Arjona Gutiérrez 
(Información Diaria Campeche. com, s/a, p.web). 
Campeche. - El Delegado de la Procuraduría Agraria, Carlos Alberto Arjona Gutiérrez, 
señaló que este será un año complicado, por lo que durante el 2016 se realizó un 
ejercicio en la procuraduría para que se encontraran los mecanismos para trabajar en 
conjunto con los ejidatarios con la finalidad que todos reciban las mismas atenciones. 
Externó que las expectativas son buenas, por lo que se buscará cumplir con las mismas 
metas que el 2016, señaló que en Campeche se han obtenido extraordinarios 
resultados, muestra de ello se han mantenido en las primeras posiciones compitiendo 
con el Estado de México y Sonora en atención agraria. 
Anticipó que se cumplieron en un cien por ciento las acciones encomendadas por el 
gobierno y si quedará algún pendiente está encaminado a asuntos que se presentaron 
el tribunal que se atienden de acuerdo a la agenda. 
Arjona Gutiérrez, dijo que se prevén importantes recortes presupuestales de la Sedatu, 
por lo que señaló que se buscan las medidas necesarias para no sufrir más de la cuenta 
y brindar los mismos resultados que el año pasado. 
Finalmente dijo que a través del gobierno de la república se buscará atender las 
necesidades de cada uno de los ejidatarios campechanos. 
 
 

Sector Agrario 
 
 

Aprobados, 818 proyectos con recursos del Fondo Minero en 2016 (EL Sol de 

Zacatecas.com.mx, Notimex, p.web). 



México. - El año pasado los comités de Desarrollo Regional para las Zonas Mineras de 
18 estados aprobaron 818 proyectos de obras sociales y de infraestructura, los cuales 
representan una inversión por más de mil 786 millones de pesos, es decir, 85.91 por 
ciento del recurso proveniente de la partida 2014 del Fondo Minero. 
La aplicación de dichos recursos se llevó a cabo en 2016, derivado de las nuevas 
facultades que otorga la Ley Federal de Derechos a la Secretaría de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano (Sedatu) para lo cual se instalaron comités de Desarrollo Regional 
en Zonas Mineras, encargados de aprobar los proyectos productivos. 
Con los recursos del Fondo Minero, cuya partida perteneciente a 2014 superó los dos 
mil 79 millones de pesos, se han realizado obras de alto impacto social, ambiental y 
desarrollo urbano, como pavimentación de calles y caminos locales, reconstrucción, 
remodelación y equipamiento de escuelas, así como la construcción de áreas 
recreativas y deportivas. 
En un comunicado, la Sedatu refirió que son cuatro las entidades federativas que 
concentran 75 por ciento del recurso del Fondo Minero: Sonora, que durante este año 
ejecutó 115 proyectos por 579.6 millones de pesos; Zacatecas, con 237 proyectos y un 
monto de inversión por 340.9 millones de pesos; Chihuahua, con 108 proyectos e 
inversiones por 232.1 millones de pesos, y Durango, con 101 proyectos por 148.9 
millones de pesos. 
También se destacan obras en el municipio de Mazapil, en Zacatecas, donde se 
recibieron recursos procedentes del Fondo Minero por 100 millones de pesos, que 
representan 10 veces lo que recibe para obra en presupuesto normal dicho municipio. 
 

Supervisión de obras en el oriente de la ciudad (La Jornada Aguascalientes, 

Redacción, p.web). 
Aguascalientes. - El delegado en Aguascalientes de la Secretaría de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano (Sedatu), Isidoro Armendáriz García, realizó una gira de supervisión 
de obra en los senderos y el vertedero del Bordo Santa Elena, visitó el Consultorio 
Periférico que se encuentran en la colonia Villas de la Loma y constató la construcción 
de los parques ubicados en las colonias Palomino Dena y Los Laureles. 
Estas inversiones suman 14.8 millones de pesos. En los senderos y el vertedero del 
Bordo Santa Elena se revisaron los accesos para personas con discapacidad, así como 
calidad en la obra para que sea duradera, la instalación y conservación de áreas verdes 
y el equipamiento de mobiliario urbano. Este proyecto integral busca cuidar el medio 
ambiente y garantizar la seguridad de quienes habitan en dicha zona, se realizó una 
inversión de 4.9 millones de pesos, la cual se suma a la construcción de un paso a 
desnivel realizado por la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). 
La obra social de la Delegación Federal se realiza también con esquemas como la 
construcción y rehabilitación de parques públicos a través de la vertiente Espacios 
Públicos y Participación Comunitaria, Isidoro Armendáriz detalló que en el parque 
Palomino Dena se instalarán juegos infantiles, trotapista, áreas verdes y barda 
perimetral, en coordinación con la sociedad civil y en beneficio de seis mil 600 
beneficiarios. 
 

A favor o en contra: participación ciudadana en temas de urbanismo 
 (Am Queretaro.com, Redacción, p.web). 
Querétaro. - El delegado de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y 
Urbano (Sedatu) en el estado de Querétaro, Adán Gardiazábal García, dijo estar a favor 
de promover una mayor participación tanto de las administraciones municipales, como 
de la ciudadanía en general para lograr un desarrollo integral mayor. 
Explicó que la dependencia creada en la actual administración federal busca 
implementar políticas públicas en favor de diversos sectores de la población. 
Dijo que la nueva dependencia del Gobierno Federal es el único cambio estructural que 
le hace el presidente Enrique Peña Nieto a la administración pública federal primaria; 
por mandato del presidente, se crea esta Secretaría de Desarrollo Agrario y Urbano. 



Si me lo permiten la expresión y para ponerlo en fácil, Sedatu se encarga de todo el 
territorio nacional, lo que le quieras poner encima, o lo que le quieras substraer del 
subsuelo. 
También dijo estar a favor de cualquier política pública, sea populista o sea elitista, 
siempre y cuando aterrice en donde corresponde, siempre y cuando el depositario o el 
beneficiario final de la propia política pública, sí sea hacia quien va dirigido, y que no se 
deforme para el aprovechamiento de otros grupos. 
Y finamente dijo estar en contra, y no necesariamente por las prácticas que pueden 
llegar a realizar estas empresas, sin embargo, es un tema que le corresponde a las 
autoridades de gobierno, municipal, estatal y federal, que no pudiésemos nosotros saber 
a quién se le está entregando la tierra, si no tuviéramos la información con la que 
nosotros contamos. 
 
 

Sector Agropecuario 
 
 

México, principal proveedor agrícola de EU: José Calzada (Sexenio.com.mx, 

Samira Gazca, p.web). 
El Departamento de Agricultura de EU (USDA, por su sigla en inglés), dio a conocer que 
durante 2016, México logró convertirse en el principal proveedor de productos agrícolas 
de Estados Unidos, superando a Canadá y a la Unión Europea. 
La participación de México en el mercado agrícola de EU cerró 2016 en un nivel de 19.9 
por ciento, mientras que Canadá se ubicó en 19 por ciento y la Unión Europea en 18 por 
ciento. 
Según las estadísticas, la importancia de los productos agrícolas mexicanos comenzó 
a cobrar importancia conforme ha ido avanzando la implementación del Tratado de Libre 
Comercio de América del Norte (Tlcan). 
El convenio firmado entre México, Estados Unidos y Canadá entró en vigor en 1994. En 
dicho año, las exportaciones agrícolas mexicanas representaban únicamente 13.7 por 
ciento del total de mercancías de este tipo que entraban en suelo estadunidense. 
Recientemente, en el evento México Alimentaria Food Show 2016, Jorge Armando 
Narváez, subsecretario de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, 
Pesca y Alimentación (Sagarpa), destacó que con el paso de los años el Tlcan ha sido 
un factor determinante en el desarrollo y crecimiento del sector agropecuario de las tres 
naciones que lo integran. 
De acuerdo con la Sagarpa, que encabeza José Calzada Rovirosa; México es el 
doceavo productor de alimentos más grande del mundo, siendo sus principales 
exportaciones la cerveza, aguacate, jitomate, tequila y la carne de bovino. 
En este sentido, José Calzada Rovirosa, titular de la Sagarpa, ha expresado que durante 
2015 las exportaciones totales del sector rondaron los 26 mil 700 millones de dólares, 
superando por primera vez en la historia las divisas que el país recibe provenientes del 
petróleo, turismo o remesas. 
 

México, décima segunda potencia mundial en producción alimentaria 
 (El Punto Critico.com, Fidel Herrera Beltrán, p.web). 
Ciudad de México. - La Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y 
Agricultura estima que en 2050 la población del mundo alcanzará 9,300 millones de 
personas, lo que implicará un incremento de 60% en la demanda de productos 
agropecuarios y de pesca para garantizar la autosuficiencia alimentaria global. 
México se prepara decididamente para enfrentar este gran reto con la mirada en el 
horizonte de un futuro que pareciera lejano pero que será realidad en poco más de tres 
décadas. Recordemos que hoy se conmemora el centenario de la de la Ley Agraria, 
promulgada con un profundo sentido social por el presidente Venustiano Carranza en el 
estado de Veracruz. 

http://www.sexenio.com.mx/df/articulo.php?id=8931
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Con objeto de incentivar el desarrollo social y económico sustentable del sector primario 
nacional, del que dependen económicamente alrededor de 30 millones de mexicanos, 
el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, dio a conocer en Tepic, Nayarit, el 4 
de noviembre de 2013 el programa “Un Nuevo Campo para México”. A tan sólo tres 
años de su puesta en marcha, de acuerdo a datos proporcionados por el Servicio de 
Información Agroalimentaria y Pesquera de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, México ocupa hoy el 12 lugar a nivel mundial 
en la producción de alimentos, el 13 en cultivos agrícolas, el 11 en ganadería primaria, 
y el 16 en producción pesquera y acuícola. 
Nuestro país ocupa actualmente un lugar relevante entre los países exportadores de 
productos agroalimentarios, lo que contribuyó en 2015 a alcanzar un superávit comercial 
en este renglón de 960 millones de dólares, cifra no vista en los últimos veinte años. 
En 2015 el dinamismo alcanzado por la exportación agroalimentaria generó 26,814 
millones de dólares, superando a las divisas que ingresaron por remesas del extranjero 
(24,785 mdd), por venta de petróleo (23,173 mdd), y por turismo extranjero (17,734 
mdd). Para 2016 se estima que la cifra supere los 30 mil millones. 
Asegurar la soberanía alimentaria nacional y contribuir con los excedentes producidos 
a crear nuevas oportunidades de desarrollo es la estrategia delineada por la actual 
administración. El campo debe ser rentable, fuente de riqueza y bienestar social para 
sus trabajadores. 
 

Gestionó estado apoyos para organizaciones agropecuarias (El Heraldo de 

Chihuahua.com.mx, Ricardo Holguín, p.web). 
Chihuahua. - El levantamiento de bloqueos que mantenían miembros de distintas 
organizaciones agropecuarias desde hace días, en las instalaciones de Pemex de esta 
ciudad y en otras partes del estado, fue levantado en forma pacífica, mediante un 
acuerdo al que llegaron con la administración estatal, a cambio del subsidio en la compra 
de semillas, labores de rastreo de tierras y al diesel, informó el Secretario de Desarrollo 
Rural, Rubén Chávez. 
Destacó que por instrucciones del gobernador Javier Corral, y en reciprocidad a la buena 
voluntad de los manifestantes, los agentes antimotines acudieron sin armas y sin gas 
lacrimógeno, habiéndose logrado un desalojo, que destaca por su forma y efectividad, 
a nivel nacional. 
Chávez dijo que Gobierno del Estado apoyará a las organizaciones manifestantes, para 
hacer realidad la publicación del 28 de diciembre de 2016 en el Diario Oficial de la 
Federación, en materia de subsidio al diésel para uso agropecuario, porque el año 
pasado no se hizo realidad, no obstante que también fue publicado. 
Desarrollo Rural apoyará con rastreos de tierras para la siembra y con un subsidio 
estatal para la compra de semillas, para lo cual se buscará, además, la participación del 
Gobierno Federal. 
Informó que hoy por la mañana, se reunió con Víctor Hugo Celaya, coordinador Nacional 
de Delegaciones Estatales de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, 
Pesca y Alimentación (Sagarpa), y que la próxima semana viajará a la Ciudad de 
México, para participar en un encuentro de la Asociación Mexicana de Secretarios de 
Desarrollo Agropecuario. 
 

Entrega Gobernador tractores y diversos apoyos en Cojumatlán (La Región en 

Linea.com.mx, Editor, p.web). 
Cojumatlán de Régules, Michoacán. - En respuesta a las peticiones de los campesinos 
del municipio de Cojumatlán de Régules, el Gobernador Constitucional Silvano Aureoles 
Conejo, entregó 30 tractores que requirieron una inversión de 16 millones de pesos del 
programa A Toda Máquina. En el marco de la entrega de apoyos con recursos estatales 
y convenidos con la Federación, Silvano Aureoles destacó que se busca dotar de 
equipamiento de primer nivel a las y los productores; como prueba de ello, precisó que 
desde que inició este esquema de apoyo en julio del 2016, se han entregado 800 



tractores, lo que es posible gracias al mecanismo de coordinación con el Gobierno de la 
República. Manifestó la importancia de este programa, pues con la agroindustria y el 
desarrollo agrícola se pueden aportar elementos de mejora para las condiciones de las 
familias, que dependen directa e indirectamente del campo. Ante los beneficiarios, el 
mandatario michoacano recordó que se comprometió en brindar apoyo a campesinos 
que fueron engañados para la adquisición de tractores por personas ajenas a este 
esquema. " El presidente municipal de Cojumatlán de Régules, Enrique Múgica 
Sánchez, agradeció la disposición por parte del Gobernador, de quien dijo: "es un 
hombre que cumple con su palabra”. Asistieron a esta gira de trabajo la secretaria de 
Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas, Fabiola Alanís Sámano; 
la directora general del Instituto de la Juventud Michoacana, Giulianna Bugarini Torres; 
el secretario de Seguridad Pública, Juan Bernardo Corona Martínez; el delegado de la 
Sagarpa, Jaime Rodríguez López; el secretario de Desarrollo Económico, Antonio Soto 
Sánchez; el gerente estatal de Liconsa, Gerónimo Color Gasca; el diputado Juan Manuel 
Figueroa Ceja, entre otros funcionarios federales, estatales y municipales. 
 
 

Organizaciones Campesinas 
 
 

La paz de los mexicanos es fundamental ante cualquier adversidad: 
Senador. Manuel Cota (El Agora.com.mx, s/a, p.web). 
Ciudad de México. - La paz y tranquilidad de los mexicanos, está por encima de 
problemas económicos y de tipo electoral por los que atraviesa el país, destacó el 
senador Manuel Cota Jiménez, al reunirse con dirigentes de las Ligas de Comunidades 
Agrarias y Sindicatos Campesinos; de las mujeres del sector rural y las juventudes 
cenecistas, durante reuniones de trabajo con cada segmento de filiales de la 
organización. 
Exhortó a la comunidad cenecista nacional a unirse, sobre todo en momentos en que el 
Gobierno de la República ha emprendido una serie de medidas para mantener la 
estabilidad económica y de desarrollo social de la población del país. 
El legislador y dirigente de la Confederación Nacional Campesina, sostuvo igualmente 
una reunión de trabajo con la Asociación Nacional de Presidentes Municipales 
Cenecistas, a quienes señaló la importancia de fortalecer la organización de este 
sistema de Gobierno, como núcleo fundamental de orden político y de administración, 
con propósitos de ser parte de la planeación estratégica para el aprovechamiento de los 
recursos naturales, financieros y de capital humano. 
Ante el dirigente de la Asociación Nacional de Presidentes Municipales Cenecistas, 
Marco Antonio Leyva Mena y también presidente municipal de Chilpancingo, Guerrero, 
y de la secretaria de Acción Municipal de la CNC, Guadalupe Lol-bé Peraza, puntualizó 
que los ayuntamientos son las células básicas de nuestro sistema de gobierno y que 
deben tener mayores atribuciones para aumentar su ámbito de acción en las causas 
campesinas. 
Al dirigirse a las mujeres campesinas y a las juventudes cenecistas, les dijo que hay 
grandes expectativas de desarrollo en estos núcleos de población, en particular para 
impulsar las actividades productivas y de aumento de productividad, frente al empuje 
que tienen las mujeres por naturaleza y los jóvenes que son el presente y futuro del 
país. 
 

 Organizaciones sociales y campesinas tomaran casetas, gasolineras y 
oficinas del SAT (La Jornada de Oriente.com.mx, Yadira Llaven Anzures, p.web). 

Puebla.- Organizaciones sociales y campesinas anunciaron este jueves en ruedas de 
prensa distintas que se sumarán a las jornadas de protestas contra el gasolinazo en 



Puebla, con la liberación de casetas de peaje y la toma de las instalaciones del Sistema 
de Administración Tributaria (SAT), en la Recta a Cholula y Plaza Dorada. 
Del Polo de Fuerzas Progresistas de Puebla habló Ricardo Jiménez Ávila, quien dijo 
que harán un relevo a los ciudadanos en la serie de manifestaciones a partir de este 
lunes. 
En tanto, adelantó tomarán las oficinas del SAT en Puebla, de manera pacífica, pero 
impedirán el ingreso de trabajadores y contribuyentes. 
Mientras anunció la toma de gasolineras que son propiedades de políticos y diputados 
federales que votaron por la Reforma Energética. 
Declaró que el alza del precio de la gasolina y el diésel ha sido detonante de la 
inconformidad de la sociedad mexicana con las formas de gobierno asumidas por los 
partidos del neoliberalismo, como la administración del gobernador Rafael Moreno 
Valle, con prácticas de corrupción y que llegan a la administración pública para hacer 
negocio. 
Además, sumó la revuelta que se vive en el país es consecuencia de esa 
enorme tolerancia a la corrupción que práctica la clase política. 
Organizaciones campesinas protestan contra el alza 
Por otro lado, Antonio Herrera, del Frente Nacional “El Campo es para Todos”, señaló 
que el aumento en el precio al combustible afectado a la economía desde el campo, 
hasta las ciudades de todo el país y podría generar en una “guerra civil”. 
Ante medios de comunicación, refirió que harán distintos tipos de protestas, que van 
desde la toma de gasolineras hasta de casetas de peaje. 
Informó que los incrementos ya están pegando al campo poblano, al advertir que se 
avecina un incremento a los fertilizantes que disparará los costos de los productos de 6 
mil 300 a 7 mil 500 pesos la tonelada. 
“Hasta 2 mil pesos mensuales ya se paga en energía eléctrica por hectárea, al aumentar 
los costos”, afirmó Herrera. 
 

Campesinos de Tamaulipas analizan incremento a precio sus productos 
 (En Línea Directa.Info, Juanita del Ángel, p.web). 
Tampico, Tamaulipas. -El incremento al precio del diésel afectará a los productores de 
Tamaulipas, mismos que tendrán que subir el costo de sus productos, situación que 
apenas están analizando en qué proporción se dará. María Antonia Martínez 
Blanco, secretaria General de la Liga de Comunidades Agrarias en el estado de 
Tamaulipas, quienes se dirigían a participar en el 102 aniversario de la Promulgación de 
la Ley Agraria a Veracruz, expresó: “A todos nos afecta, pero sentimos y estamos 
seguros que van a generarse condiciones para poder transitar por todo el país”. 
Reconoció que el alza al precio del diésel es un gran impacto para este sector. En cuanto 
a las acciones que va a realizar este sector, dijo que están integrando actualmente un 
consejo para poder presentar las inquietudes y lograr sobre todo sobrevivir en estos 
tiempos que viven porque es una realidad. “Lo sentimos es un gran impacto, sobre todo 
con todos los productores porque Tamaulipas precisamente es uno de los estados que 
más produce sorgo, maíz, verduras, en fin, tenemos una gran variedad de productos 
que surte a los estados”. Sin embargo, descartó una parálisis en este sector ya que 
señaló que están acostumbrados a trabajar, pues si bien les gusta la política, también 
están acostumbrados a hacer producir. “Quiero decirle que en la esperanza sobre todo 
el campesino, nosotros siempre vislumbramos, esta vez va a ser la mejor cosecha, esta 
vez vamos a sembrar en tiempo y forma para poder cosechar”. Aceptó que ante esta 
situación tendrán que subir el precio de sus productos. “Claro, nosotros que quisiéramos 
que tener la varita mágica, pero también nosotros los campesinos sabemos de 
inclemencias porque cuando se nos pierde la cosecha estamos sembrando 
nuevamente, no nos detenemos porque esa es nuestra vida, es el desarrollo social de 
todo el estado, tenemos acuacultura, pesca, en fin, grandes superficies de tierra”.  
 

Pega gasolinazo a los campesinos (La Tarde.com.mx, Rubén Hernández, p.web). 
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Reynosa Tamaulipas. - Para los ejidatarios, una vez autorizado el ajuste a los 
combustibles, ‘ya ni llorar es bueno’. 
Serán los productores de granos uno de los sectores de la sociedad que resultarán más 
perjudicados con el llamado ‘gasolinazo’, pero bueno “golpe dado ni Dios lo quita”. 
Esas fueron palabras de Hilario Barrera Martínez, presidente del 14 Comité Regional 
Agrario en el municipio quien dijo que “así como los senadores de la república y 
diputados federales votaron en favor de la reforma energética así debieran de votar por 
que se asigne un buen precio al sorgo”. 
Descartó cualquier posibilidad de participar en manifestaciones de protesta contra el 
aumento al precio de gasolinas y diesel pero sí expresó su inconformidad por el hecho 
y sus consecuencias que serán el encarecimiento de productos de la ‘canasta básica’ 
así como de todo tipo de servicios. 
Lamentó que legisladores salidos de la Confederación Nacional Campesina no hayan 
hecho nada para parar el incremento en los combustibles. 
Justificadamente la gente está molesta pero bueno ‘ya ni llorar es bueno’, ahora a 
esperar para ver de qué forma nos pueden echar la mano a los campesinos que 
tendremos más problemas para producir la tierra. 
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